# Adán Augusto urge a limpiar PJ; omisiones de jueces, profundo lastre

ACUSA Segob ineficiencia que genera impunidad; SSPC cuestiona protección de ministra Piña a jueza que beneficia a delincuentes y menciona caso de exgobernador Orozco

COMPARECEN en Senado secretarios de Sedena, Marina, Seguridad y Segob; ve Monreal capacidad y coordinación adecuados; no se ocultó nada, asegura. págs. 7a 9



"

VI una capacidad y una organización muy coordinada entre los cuatro secretarios de Estado que comparecieron ante la Comisión Bicameral... es único el ejercicio"

Ricardo Monreal Líder de Jucopo en Senado

CARLOS Ramírez Marin, el almirante Rafael Ojeda, Rosa Icela Rodríguez, el general Cresencio Sandoval, Ricardo Monreal, Adán Augusto López, Manuel Añorve y Raúl Bolaños Cacho, ayer.

Comparecen titulares de Seguridad

# Gabinete puede afrontar la inseguridad, aseguran

**EL PRESIDENTE** de la Comisión Bicameral, Ricardo Monreal, destaca que este nuevo ejercicio "es el avance más significativo de los últimos años"; reconoce labor de soldados y marinos

#### Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

l presidente de la Comisión Bicameral para revisar la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad, Ricardo Monreal Ávila, destacó ayer que la comparecencia de los titulares del Gabinete de Seguridad ante este órgano legislativo servirá para fortalecer las instituciones de seguridad pública del país, sobre todo ante la capacidad y el impacto del crimen organizado.

LA COMPARECENCIA de ayer fue la primera en su tipo de los secretarios de Gobernación, Defensa Nacional, Marina, Seguridad Pública y del comandante de la GN.

Eldato

A la sede de la Cámara alta, ante senadores y diputados federales de todas las fuerzas políticas, acudieron a la comparecencia los titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval; de la Marina, José Rafael Ojeda Durán, de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, y de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.

El líder de la mayoría legislativa en el Senado resaltó que la presencia de los funcionarios del Gabinete de Seguridad para comparecer, por primera vez, ante la Comisión Bicameral "es quizá el avance más significativo que se ha dado en los últimos años".

En el mensaje inicial que brindó al recibir a los funcionarios federales. Monreal Ávila resaltó que, desde la creación de la Guardia Nacional, las Fuerzas Armadas se han involucrado de manera determinante en las tareas de seguridad pública.

"Reconocemos el esfuerzo y el sacrificio que soldados y marinos realizan en el cumplimiento de estas tareas, rendimos homenaje a los soldados caídos en el servicio a la sociedad, como lo hacemos con ciudadanos, también respecto de elementos de la Guardia Nacional que han sacrificado su vida o han sido heridos en sus tareas de protección", indicó el morenista.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República indicó que como parte de la comparecencia se trazará la ruta crítica conjunta entre el gobierno y el Congreso para fortalecer las instituciones de seguridad, sobre todo ante la capacidad del crimen organizado.



"Sabemos de la capacidad y del impacto del crimen organizado, pero también confiamos en el despliegue y la determinación de la Fuerza Armada Permanente para atender los problemas de seguridad, como hasta ahora lo han venido haciendo", indicó.

Durante la comparecencia, se estableció un acuerdo entre los integrantes de la Comisión Bicameral para mantener reservada la información que se abordó durante la comparecencia, salvo el informe de resultados de los datos que presentó el Gabinete de Seguridad, respecto a lo que el senador del Partido Acción Nacional (PAN), Damián Zepeda manifestó su desacuerdo.

Asimismo aseveró que, respetando ese acuerdo, sólo podía confirmar que durante el encuentro él sí planteó que la estrategia en materia de seguridad ha sido fallida.

"Sin duda, el tema central en muchos de los casos fue la estrategia fallida y la defensa de la estrategia. Yo planteé que fue una estrategia fallida, pero sí hubo una defensa de la estrategia", expuso.

Y es que, durante la comparecencia, los legisladores de oposición recordaron que han sido más de 150 mil asesinatos los que se han registrado.

Ante ello, el gabinete de seguridad reportó la detención de cinco mil 668 personas generadoras de violencia, pertenecientes a células delictivas.

De acuerdo con el informe que entregaron las Fuerzas Armadas, durante su comparecencia notificaron los logros alcanzados por la Fuerza Armada Permanente en el periodo que abarca del 19 de noviembre del 2022 al 19 de mayo de 2023, tiempo en el que decomisó siete millones 754 mil 930 pastillas y 1.2 toneladas de fentanilo, 26 mil 375 kilogramos de cocaína, 155 mil 967 kilogramos de metanfetaminas, 329 mil 831 kilogramos de precursores y sustancias químicas y más de 44 toneladas de marihuana.

"Además, fueron destruidos 499 laboratorios clandestinos para la elaboración de drogas; aseguradas, cuatro mil 973 armas de fuego; 543 mil 203 cartuchos útiles; seis mil 255 vehículos; cinco aeronaves; 41 embarcaciones y 383 granadas, así como 58 millones 238 mil 923 pesos y más de 63 millones de dólares", se indicó.

Ante este reporte, senadores de oposición, como la vicecoordinadora del Partido Acción Nacional, Kenia López Rabadán, reprocharon que el Gabinete de Seguridad se haya dispuesto a comparecer "en lo oscurito", después de que tienen a México "ensangrentado", con más de 150 mil asesinatos.

El senador del Grupo Parlamentario Plural, Emilio Álvarez Icaza dijo que el número de despliegues, detenidos y kilos o toneladas de decomisos no permite la toma de decisiones y apuntó que los indicadores que se solicitaron en materia de derechos humanos no fue presentado.

### Logros

Las FA notificaron que del 19 de noviembre del 2022 al 19 de mayo de 2023 se decomisaron:

- 1.2 toneladas de fentanilo
- 7 Millones 930 mil pastillas
- 26 mil 375 kilogramos de cocaína
- 44 toneladas de marihuana
- 155 mil 967 kilogramos de metanfetaminas
- **329** mil 831 kilogramos de precursores y sustancias químicas

## "

SABEMOS de la capacidad y del impacto del crimen organizado, pero también confiamos en el despliegue y la determinación de la Fuerza Armada Permanente para atender los problemas de seguridad, como hasta ahora lo han venido haciendo"

#### Ricardo Monreal

Coordinador de Morena en el Senado



DE IZQ. A DER.: Los secretarios de Marina, Seguridad y Protección Ciudadana, de la Defensa, el líder de los senadores de Morena y el titular de Gobernación, ayer.